
mobilidade

Governo 
Tarcísio pede 
estudo para 

VLT entre 
Campinas, 

Hortolândia 
e Sumaré

PÁGiNa 09

Henrique do Paraíso exonera 
475 servidores comissionados 
da ‘era Dalben’ no mesmo dia
Novo prefeito de Sumaré prega máquina mais enxuta, publica exonerações em massa horas 
depois de assumir cargo e evidencia rompimento político com grupo da família Dalben  PÁGiNa 06
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A primeira-dama de Sumaré, Débora Mikaelle Ventura Stein Sciascio, trouxe 
à tona uma situação alarmante no Centro de Bem-Estar Animal do município. 
Em vídeos que rapidamente se tornaram virais nas redes sociais, Débora reve-
lou as condições precárias do local, causando indignação entre moradores. Os 
registros mostram um cenário de abandono, com animais em sofrimento e es-
truturas em péssimo estado.                                                                                        PÁGiNa 08

Na primeira reunião com secretários, adjuntos e diretores do novo mandato que 
começou no último dia 1º de janeiro, o prefeito Cláudio José Schooder, o Leiti-
nho (PSD), anunciou Odair Dias como novo secretário de Governo da Prefeitu-
ra de Nova Odessa. Ao lado do vice-prefeito Alessandro Miranda, o Mineirinho 
(União), Leitinho justificou a escolha pela ampla experiência do novo secretário 
no Poder Público.                                                                                                                      PÁGiNa 04

bem-estar animal de 
Sumaré: precariedade 

e remédios vencidos

Na 1ª reunião de secretários de 
2025, leitinho oficializa odair 

dias na pasta de Governo
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O prefeito Henrique do Paraíso (Republicanos) deu início, na manhã desta segun-
da-feira (06), à campanha Sumaré Limpa, em frente à subprefeitura do Picerno. 
Mutirões de limpeza ocorrerão em todas as regiões do município. Os mutirões de 
limpeza vão percorrer o município com podas, roçagem, retiradas de entulhos, 
desobstrução de ruas, avenidas, estradas e vicinais.                                           PÁGiNa 03

Um homem, de 54 anos, e sua esposa, de 48 anos, morreram afogados neste do-
mingo (5) após o barco em que estavam virar num lago no bairro Chácaras Ypê 
Amarelo, em Monte Mor. Sete pessoas que estavam ilhadas foram resgatadas. A 
Polícia Civil apura o caso. João Lucas de Freitas e Vânia de Oliveira Meira (no des-
taque) faleceram no local.                                                                                             PÁGiNa 10

Sumaré lança mutirões de 
limpeza nas sete regiões 

barco vira e mata casal 
em lago de monte mor

u  Sumaré  {Centro | nova veneza | PiCerno | Maria antonia | Área Cura | Matão}  u  hortolâNdia  u  Nova odeSSa  u  moNte mor  u  eliaS FauSto  u  PaulíNia  u  camPiNaS  u
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defesa nega irregularidades após 
decisão contra vice e vereador 

murilo rinaldo 
anuncia titular 
da educação 
e Finanças 

divulgação

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo R inaldo (PP), 
anunciou nesta segun-
da-feira (6) as secretárias 
de Educação e Finanças 
do município. Regimara 
Stigliani é a nova secre-
tária de Educação e Josia-
ne Guari de Almeida a lí-
der da pasta de Finanças. 
Regimara Stigliani, peda-
goga e pós-graduada em 
Psicopedagogia, retorna 
ao comando da Secretaria 
de Educação após ter ocu-
pado o cargo entre 2005 e 
2012.                           PÁGiNa 07

A Justiça Eleitoral de Hor-
tolândia decidiu pela cas-
sação dos mandatos do vi-
ce-prefeito Carlos Augus-
to César, o Cafu (PSB), e do 
vereador Leonardo Mar-
tins Moreira, o Leo do LM 
(PSB). Ambos foram conde-
nados por suposto abuso de 
poder político e econômi-
co em uma decisão envol-
vendo uma candidata a ve-
readora do partido Solida-
riedade, ligada à chapa de 
oposição nas eleições 2024. 
A decisão ainda cabe re-
curso em duas instâncias. 
A defesa nega qualquer ir-
regularidade.            PÁGiNa 05 Nome da Educação tem missão de melhorar ensino públicoVice-prefeito de Hortolândia, Cafu Cesar, segue no cargo
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Céu nublado com possibilidade 
de garoa de manhã. À tarde o 

sol aparece, com pancadas de 
chuva. Tempo firme à noite.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 28 o

De acordo com dados 
levantados pela So-
ciedade Internacio-

nal de Cirurgia Plástica Esté-
tica, o Brasil ocupa o segun-
do lugar no ranking interna-
cional de países que mais rea-
lizam cirurgias plásticas no 
mundo, ficando atrás apenas 
dos Estados Unidos. Estatísti-
cas recentes, referentes ao pe-
ríodo durante e pós-pandemia, 
também revelam um aumento 
de 300% na busca por procedi-
mentos cirúrgicos faciais, ou 
seja, plásticas no rosto.

“A influência e comparação 
nas redes sociais, potenciali-
zada pelo uso de filtros, valo-
rização excessiva da aparên-
cia física e aumento do poder 
aquisitivo, podem ser alguns 
dos motivos que levaram a es-
se aumento”, explica o Dr. Caio 
Soares, otorrinolaringologista 
e cirurgião especialista em ri-
noplastia e otoplastia do Hos-
pital IPO, de Curitiba (PR).

Dentre as cirurgias faciais 
mais procuradas, a rinoplas-
tia se destaca. “O nariz é uma 
característica central do rosto, 
e mudanças em sua forma po-
dem ter um grande impacto na 
aparência geral de uma pessoa. 
A rinoplastia é procurada tan-
to por motivos estéticos quan-
to funcionais, como a correção 
de desvios de septo”, explica o 
especialista. “Percebemos tam-
bém que os avanços da tecnolo-
gia, que trazem resultados mais 
naturais, têm aumentado a bus-
ca por procedimentos deste gê-
nero”, complementa.

A otoplastia, ou correção de 
orelhas de abano, também vem 
sendo muito procurada por ser 
uma cirurgia um pouco mais 
simples, de acordo com o ci-
rurgião. “Em alguns, casos não 
requer anestesia geral ou uma 
recuperação longa”, pontua. Já 
a blefaroplastia, que consiste 
na retirada de excesso de pe-
le e gordura das pálpebras, é 
outra entre as mais buscadas. 
“O procedimento é normal-
mente procurado por pacien-
tes que apresentam sinais de 
envelhecimento na região”, co-
menta o Dr. Caio Soares. Ainda 
com o objetivo de corrigir os si-
nais do tempo, o lifting facial é 
outro procedimento de desta-
que nos últimos anos. “Muita 
gente confunde o lifting facial 
com procedimentos não cirúr-
gicos. Ele consiste em uma ci-
rurgia que faz cortes na pele, 
puxando-a para diminuir ru-
gas e marcas da idade”, expli-
ca o cirurgião.

Mesmo se tratando de cirur-
gias que, em alguns casos, são 
pouco invasivas, o cirurgião ad-
verte que elas também têm ris-
cos, e a decisão, tanto do pro-
cedimento quanto do profis-
sional, deve ser feita com mui-
ta cautela. “É essencial que es-
sas escolhas sejam baseadas em 
necessidades pessoais e orien-
tadas por profissionais qualifi-
cados, e não apenas por ‘modis-
mos’”, completa o especialista.

Plásticas 
faciais: podem 

parecer simples, 
mas exigem 

cuidados

Dr. caio Soares
é otorrinolaringologista e cirurgião 

especialista em rinoplastia e otoplastia 
do Hospital IPO, de Curitiba (PR)

Importantes vozes da ciência, em to-
do o mundo, vêm advertindo sobre 
os perigos de determinados tipos de 

pesquisas patrocinadas por corporações 
de negócio, que promovem investigações 
“de ponta”, geralmente envolvendo apli-
cações financeiras vultosas e lucrativas, 
a atrair aqueles que buscam ascensão rápida em 
suas carreiras e destaque jornalístico, apesar dos 
riscos envolvidos.

Embora investigação e inovação responsáveis 
(RRI) tenham emergido como abordagem e con-
junto de práticas destinadas a integrar questões 
éticas e sociais na governança da ciência, ino-
vação e tecnologia, as práticas existentes têm se 
centrado em certa medida em argumentos cien-
tíficos e tecnológicos fora do contexto cultural, 
econômico, social e político implicado.

São inúmeras as vozes que apontam que a cor-
rida por publicações e citações compromete a au-
tenticidade e a integridade das práticas acadê-
micas. Poderão estruturas de alta biosseguran-
ça exercer de fato um papel fundamental em re-
lação a futuras epidemias e pandemias, tanto pa-
ra atender a emergências quanto para a preven-
ção de novos surtos através da vigilância ativa?

Cada dia, novos produtos químicos são libe-
rados em todo o mundo, aumentando a dose de 
substâncias nocivas ao meio ambiente e à saúde 
pública. Marc Lipsitch, professor de epidemiolo-
gia de Harvard, um crítico desse tipo de pesqui-
sa, organizou um painel de especialistas inter-
nacionais em ciência, direito e ética, sobre ur-
gentes medidas de biossegurança, o Cambrid-
ge Working Group.

A Sociedade Americana de Microbiologia aler-
tou recentemente sobre a “geração de patógenos 
com propriedades que não existem na natureza, 
que podem ser mais patogênicas e/ou transmis-
síveis”. Cynthia Czajkowski, vice-chanceler pa-
ra Pesquisa e Educação (UW-Madison), apoiou 
a supervisão transparente e rigorosa da pesqui-
sa sobre patógenos, incluindo aqueles “com po-
tencial pandêmico”.

Modificar patógenos de risco para torná-los 
mais prejudiciais durante a pesquisa tornou-se po-
lítica controversa desde o surto de covid-19. Pro-
jeto de lei de Wisconsin (EUA) proíbe as institui-
ções de ensino superior de realizar pesquisas so-
bre “patógenos potencialmente pandêmicos”; pro-
fessores de genética, química e biologia quanti-
tativa deram seu apoio a essa medida legislativa.

Potenciais agentes patogênicos pandêmicos 
são vírus e bactérias que, se libertados, podem 
propagar-se incontrolavelmente e potencialmen-
te causar uma pandemia devastadora, esclareceu 
Justin Kinney, professor de biologia quantitativa 
do Laboratório Cold Spring Harbor e cofundador 
da Biosafety Now, organização sem fins lucrati-
vos e que testemunhou a favor do projeto de lei.

Jesse Bloom, do Fred Hutchinson Cancer Re-
search Center, considera a origem em laborató-
rio do vírus da covid-19 “altamente plausível” – 
e Alina Chan, do Broad Institute, especializada 
em engenharia genética, compartilha da ideia de 

que pode ter existido vazamento em la-
boratório, não se tratando de mera coin-
cidência que a pandemia tenha começa-
do tão perto do Instituto de Virologia de 
Wuhan, na China.

O Centro Internacional para a Resolu-
ção de Disputas relativas a Investimen-

tos (Cirdi), a principal instituição mundial dedi-
cada à resolução de litígios em matéria de inves-
timentos internacionais, vem sendo criticado fa-
ce à falta de transparência em seus procedimen-
tos e ao perfil de seus árbitros, envolvendo a pro-
teção ambiental, o direito à água e os direitos das 
populações indígenas.

Para corrigir visões categoricamente erradas, 
Michael Crow, da Arizona State University, pro-
põe uma educação transdisciplinar, em oposi-
ção a uma hierarquia de conhecimentos. Con-
dena explicitamente as estruturas químicas exis-
tentes e as técnicas de fabricação que estão cons-
truindo, com o apoio da academia, milhares de 
moléculas carcinogênicas, eximindo-se de qual-
quer responsabilidade.

Substâncias químicas desreguladoras do siste-
ma endócrino provenientes de produtos de con-
sumo, produtos farmacêuticos, agricultura e pro-
dução industrial, detectadas em água doce, águas 
residuais e água potável, suscitam crescente preo-
cupação quanto à integridade da saúde humana, 
dos ecossistemas e da biodiversidade, já amea-
çados por um sem-número de fatores.

Além da enorme quantidade de emissões de 
gases de efeito estufa (GEE) que a indústria de 
plástico produz todos os anos (o equivalente a 168 
milhões de automóveis movidos a gás nas estra-
das), os produtos químicos nocivos e tóxicos adi-
cionados aos plásticos estão associados ao cân-
cer e a outros impactos negativos para a saúde e 
o meio ambiente como um todo.

As empresas gigantes do plástico produzem 
milhões de toneladas de minúsculas partículas 
de plástico por ano. Estima-se que 230 mil to-
neladas acabem nos oceanos, poluindo o nos-
so ambiente durante séculos! Essas minúscu-
las partículas, usadas para fazer todos os obje-
tos de plástico, são mortais. Os peixes confun-
dem-nas com alimentos e os microplásticos aca-
bam em nossos pratos.

Radiação eletromagnética vinculada à comu-
nicação sem fio de última geração, alimentos ul-
traprocessados, agrotóxicos na lavoura, experi-
mentos em biotecnologia, geoengenharia para 
tentar contrapor-se ao aquecimento global são 
outros problemas que vêm sendo objeto de cres-
cente preocupação em termos de questões pre-
sentes e futuras (future proofing).

Além do alto consumo de carne bovina e ali-
mentos ultraprocessados ser prejudicial à saú-
de humana e ao meio ambiente, em artigo re-
cém-publicado no periódico Public Health Nu-
trition, da Cambridge University, Gabriela Lo-
pes da Cruz identificou associação positiva en-
tre o consumo de carne bovina e alimentos ul-
traprocessados com a pegada de carbono e a pe-
gada hídrica no Brasil.

Os perigos da ‘pequena ciência’, o 
avanço tecnológico e o papel da 

academia face às políticas públicas
André Francisco Pilon  é professor associado da Faculdade de Saúde Pública da USP/Jornal da USP
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Defesa nega 
irregularidades 
após decisão cassar 
vice e vereadorCidades

A CCR AutoBAn, conces-
sionária responsável pelo 
Sistema Anhanguera-Ban-
deirantes, encerrou a Ope-
ração Ano Novo 2024 com 
resultados positivos: nenhu-
ma morte foi registrada ao 
longo do feriado prolonga-
do. A operação, que come-
çou à meia-noite de segun-
da-feira (30) e terminou às 
23h59 de sexta-feira (03), 
movimentou 776 mil veí-

culos. Durante o período, 
foram contabilizados 44 aci-
dentes, com 21 pessoas fe-
ridas, mas sem vítimas fa-
tais. A concessionária reali-
zou 2.348 atendimentos, en-
volvendo desde inspeção de 
tráfego até guinchos e aten-
dimento pré-hospitalar.

Os principais atendimen-
tos registrados incluíram 
834 casos de pane mecâni-
ca, 200 casos de pneu fura-
do, 54 de pane elétrica, 65 
de pane seca (falta de com-
bustível), 41 de superaque-

cimento do motor e 13 de 
bateria descarregada. Além 
disso, o Centro de Controle 
Operacional (CCO) da CCR 
AutoBAn atendeu 2.402 liga-
ções pelo número de emer-
gência 0800.

Com 316,8 quilômetros 
de rodovias sob sua admi-
nistração, incluindo a Via 
Anhanguera (SP-330) e a 
Rodovia dos Bandeirantes 
(SP-348), a concessionária 
opera com equipes para 
atender emergências e ga-
rantir o fluxo dos milhares 

de veículos que utilizam o 
sistema diariamente.

A CCR AutoBAn faz par-
te do Grupo CCR desde 1998 
e é responsável pela admi-
nistração e manutenção de 
importantes rodovias no es-
tado de São Paulo, conec-
tando a capital ao interior. 
A empresa também geren-
cia a SP-300 (Rodovia Dom 
Gabriel Paulino Bueno Cou-
to) e a SPI-102/330 (Rodovia 
Adalberto Panzan), totali-
zando quase 317 quilôme-
tros de malha rodoviária.

Ano Novo tem 44 acidentes, mas termina 
sem mortes na Anhanguera-Bandeirantes

21 pessoas ficaram feridas no eixo 
Anhanguera-Bandeirantes na Operação Ano Novo

RoDovias Da Região

divulgação
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Novo governo diz que ‘herdou cidade suja’ e programou ação que faz parte das 
medidas do Plano de Contingenciamento anunciado pelo Executivo; mutirões 
farão serviços de poda, roçagem, remoção de entulhos e desobstrução de vias

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) deu 
início, na manhã desta se-
gunda-feira (06), à cam-
panha Sumaré Limpa, em 
frente à subprefeitura do 
Picerno. Mutirões de lim-
peza ocorrerão em todas 
as regiões do município. A 
campanha integra as ações 
do Plano de Contingencia-
mento e conta com a parti-
cipação das Secretarias de 
Serviços Públicos, Gover-
no, Comunicação, Mobili-
dade Urbana, Sustentabi-
lidade e Defesa Civil.

Os mutirões de limpe-
za vão percorrer o municí-
pio com podas, roçagem, 
retiradas de entulhos, de-
sobstrução de ruas, aveni-
das, estradas e vicinais. Na 
campanha, serão usados 
tratores, retroescavadei-
ras e caminhões nas ações 
de limpeza urbana e rural.

“Herdamos uma cidade 
muito suja, com problemas 
crônicos. A nossa campa-
nha será contínua e vai le-
var conscientização, e fis-
calização. Assim, vamos 
transformar positivamen-
te a cidade”, explicou o pre-
feito Henrique do Paraíso.

Um dos focos da cam-
panha é acabar com lixos 
acumulados nas sete re-
gionais. Por exemplo, no 
Picerno há uma verdadeira 
montanha de resíduos, em 
frente ao prédio da sub-
prefeitura. “A população 
do entorno tem reclama-

do muito, e estamos aten-
tos às demandas da comu-
nidade local e estamos tra-
balhando para resolver os 
problemas”, disse Henri-
que do Paraíso.

O vice-prefeito e secre-
tário de Governo, André-
da Farmácia, relatou que 
a meta é cuidar do mu-
nicípio com organização. 
“Sumaré Limpa é mais 
que uma campanha, é um 
compromisso com a trans-
formação da nossa cidade, 
que merece sair do aban-
dono e ser cuidada com ca-
rinho e responsabilidade. 
Juntos, vamos devolver o 
brilho às ruas de Sumaré, 
resgatando o orgulho de 
viver aqui”, garantiu.

A iniciativa contou com 
a presença dos vereado-
res Raí do Paraíso, Cezão 
da Farmácia, Tião Correia, 
Valdir de Oliveira e Tava-
res. Os secretários de Edu-
cação, Danilo Azevedo; Co-
municação, João Cleto; Sus-
tentabilidade, Guilherme 
Dall’Orto, Serviços Públi-
cos, Junio Francisco Ba-
tista, o Juninho Batista e 
Mobilidade Urbana, Wil-
lian Rodrigues Martoni e 
Gestão de Projetos e Obras, 
Bruno Khouty, também 
prestigiaram o lançamen-
to da campanha.Objetivo da campanha é eliminar entulhos e resíduos acumulados nas sete regionais 

Prefeitura lança campanha 
Sumaré Limpa com ações 
voltadas para sete regiões

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
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“a nossa 
campanha será 

contínua e vai levar 
conscientização, e 

fiscalização”

O Governo do Estado de 
São Paulo renovou a frota 
das linhas metropolitanas 
da Empresa Metropolita-
na de Transportes Urbanos 
(EMTU) com novos veícu-
los nas regiões metropoli-
tanas de São Paulo, Campi-
nas, Baixada Santista e Va-
le do Paraíba e Litoral Nor-
te. O investimento de apro-
ximadamente R$ 613 mi-
lhões beneficia cerca de 1,7 
milhão de passageiros que 
utilizam as linhas das três 
regiões diariamente.

Os ônibus entregues são 
modernos e oferecem às 
viagens dos usuários mais 

tos, Praia Grande, São Vi-
cente, São José dos Cam-
pos, Jacareí, Santa Branca 
e Caçapava.

A renovação também in-
clui 73 novas vans para ope-
rar no Serviço Ligado da 
EMTU – transporte gratui-
to da residência até a porta 
da escola para mais de 5 mil 
alunos com deficiência ou 
mobilidade reduzida, nas 
regiões metropolitanas de 
Campinas e São Paulo.

Em Campinas, 16 novos 
ônibus superarticulados co-
meçaram a integrar a frota 
das linhas com maior de-
manda que ligam Campinas 
a Hortolândia, Monte Mor e 
Sumaré. Com capacidade 
para transportar até 30% de 
passageiros a mais em ca-
da viagem, os veículos mo-
delo BRT de 23 metros pro-
porcionam maior conforto, 
espaço e qualidade. A fro-
ta possui acessibilidade, pi-
so baixo com acabamento 

antiderrapante para facili-
tar o embarque e desembar-
que de passageiros com de-
ficiência ou mobilidade re-
duzida, wifi, tomadas USB, 
catracas duplas para agili-
zar o embarque e câmeras 
de segurança para monito-
ramento interno.

“Em 2024, a administra-
ção estadual trabalhou pa-
ra trilhar um caminho que 
garante mais investimen-
tos para gerar oportunida-
des, fomentar a prosperi-
dade e garantir mais dig-
nidade para as pessoas. O 
Governo de SP vem se tor-
nando mais eficiente ao se-
guir as diretrizes do plano 
SP na Direção Certa, focado 
em medidas de equilíbrio 
fiscal e modernização do 
estado. São Paulo atingiu 
maior marca dos últimos 
25 anos em leilões, com re-
corde de R$ 340 bilhões em 
investimentos”, informou o 
governo paulista.

Linhas da EMTU que operam na 
região recebem novos veículos

Frota foi renovada entre Campinas, Sumaré, Monte Mor e Hortolândia
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tecnologia, qualidade e con-
forto. Todos os veículos são 
equipados com ar-condicio-
nado, tomadas USB para re-
carregar dispositivos mó-
veis e plataformas elevató-
rias de acessibilidade para 
pessoas com deficiência ou 

mobilidade reduzida.
A nova frota está operan-

do no sistema regular de 
transporte metropolitano 
nos municípios da região 
do ABC, São Paulo, Guaru-
lhos, Mogi das Cruzes, Ja-
careí, Barueri, Osasco, Ita-

pecerica da Serra, Embu 
das Artes, Taboão da Ser-
ra, Mairiporã, Franco da 
Rocha, Carapicuíba, San-
tana de Parnaíba, Francis-
co Morato, Jandira, Itape-
vi, Campinas, Hortolândia, 
Monte Mor, Sumaré, San-
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Na primeira reunião 
de secretários de 2025, 
Leitinho oficializa Odair 
Dias na pasta de Governo

O Setor de Merenda Es-
colar da Prefeitura de Nova 
Odessa, em parceria com o 
curso de Nutrição da FAM 
(Faculdade de Americana), 
vem promovendo iniciati-
vas criativas para incenti-
var a alimentação saudável 
entre as crianças da Rede 
Municipal de Ensino. Nos 
últimos dias 07 e 08 de no-
vembro de 2024, por exem-
plo, foram realizadas ofici-
nas culinárias nas EMEBs 
(Escolas Municipais de 
Educação Básica), trazen-

do como ingrediente prin-
cipal o espinafre.

No dia 07, a EMEB Pro-
fessora Walderez Gazzetta, 
no Jardim Planalto, recebeu 
uma oficina onde as crian-
ças participaram da prepa-
ração de uma torta de espi-
nafre. A atividade foi con-
duzida pelas estudantes de 
nutrição Marcella Mendon-
ça Moreira e Camila Caro-
line Alcântara, sob a super-
visão das nutricionistas res-
ponsáveis pelo setor da Me-
renda Escolar da Prefeitu-
ra de Nova Odessa, Juliana 
Pissaia Savitsky e Camila 
Frederico de Oliveira, além 

da supervisora de estágio 
Joseane Nobre.

Durante a oficina, as 
crianças manusearam os 
ingredientes e se envol-
veram de forma lúdica no 
preparo, aprendendo sobre 
os benefícios do espinafre, 
rico em nutrientes essen-
ciais para o seu crescimen-
to e desenvolvimento.

Já no dia 08 de novem-
bro, os alunos das EMEBs 
Penha Maria Pires de An-
drade Miranda e Profes-
sora Vânia Meirelles Dex-
tro Mauerberg, no Jardim 
Santa Luiza e no Jardim 
Fadel – respectivamen-

te –, participaram de ofi-
cinas culinárias com fo-
co na preparação de uma 
omelete com espinafre.

Sob a orientação das es-
tagiárias de nutrição Roana 
Joyce de Macedo Silva Mi-
randa e Kathleen Ellen Pra-
do Cayres, e supervisão da 
equipe técnica da prefeitu-
ra, as crianças aprenderam 
sobre a importância do es-
pinafre na alimentação e 
experimentaram novos sa-
bores em um ambiente des-
contraído e educativo.

Após o preparo, as recei-
tas feitas pelos alunos foram 
servidas como parte de uma 

refeição nutritiva, que tem 
como objetivo além de con-
quistar o paladar das crian-
ças, incentivar o consumo 
de vegetais desde cedo.

A equipe da Merenda Es-
colar da Prefeitura de Nova 
Odessa é composta por cer-
ca de 190 profissionais, in-
cluindo os 14 colaborado-
res municipais que atuam 
na central, localizada na 
Avenida Dr Eddy de Frei-
tas Crissiúma, no Centro.

Diariamente, são servi-
das cerca de 13.600 refei-
ções, incluindo 3.800 desje-
juns, 3.800 almoços, 3.800 
jantares e 2.200 lanches pa-

ra os alunos de período in-
tegral. O município aten-
de ainda, com merenda es-
colar, as ONGs Apae, Casa 
Abrigo Casulo e SOS (Ser-
viço de Orientação e Soli-
dariedade), a “guardinha” 
da cidade.

Atualmente, a Rede Mu-
nicipal de Ensino de No-
va Odessa possui 25 uni-
dades, entre creches, pré-
-escolas e escolas de Ensi-
no Fundamental 1, e conta 
com 55 diretores e especia-
listas, 400 professores, 200 
integrantes nas equipes de 
apoio, atendendo cerca de 
5,3 mil alunos.

Merenda Escolar realiza oficinas culinárias 
com espinafre nas escolas de Nova Odessa

Receitas produzidas pelos estudantes foram 
servidas em programa de refeição nutritiva

cUlinÁria inFanTil
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Ex-diretor da Agemcamp e ex-secretário de prefeituras da região, Odair Dias 
assume vaga de Vânia Cezaretto, que volta para a pasta de Assuntos Jurídicos

Na primeira reunião 
com secretários, adjuntos 
e diretores do novo man-

dato que começou no últi-
mo dia 1º de janeiro, o pre-
feito Cláudio José Schoo-
der, o Leit inho (PSD), 
anunciou Odair Dias co-
mo novo secretário de Go-

verno da Prefeitura de No-
va Odessa. Ao lado do vi-
ce-prefeito Alessandro 
Miranda, o Mineirinho 
(União), Leitinho justifi-
cou a escolha pela ampla 

experiência do novo secre-
tário no Poder Público.

Entre outras experiên-
cias profissionais, Odair 
Dias ocupou cargos de pri-
meiro escalão em outras 

apresentado por Leitinho e Mineirinho, secretário diz esperar ajudar a fazerem ‘o melhor’
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prefeituras e foi diretor da 
Agência Metropolitana de 
Campinas (Agemcamp), 
braço executivo do Con-
selho de Desenvolvimen-
to da Região Metropolita-
na de Campinas. Vânia Ce-
zaretto retorna à pasta de 
Assuntos Jurídicos.

“O Odair é muito ex-
periente na Administra-
ção Pública, já foi secre-
tário de Meio Ambiente 
e de Governo em outras 
prefeituras, e diretor da 
Agemcamp. Ele vai ser es-
se elo entre nós (prefeito 
e vice) e vocês (secretá-
rios, adjuntos e diretores), 
e com certeza vai contri-
buir muito para nossa se-
gunda gestão”, afirmou 
o prefeito durante a reu-
nião de equipe.

“Confiamos na pessoa 
do Odair e na sua grande 
experiência para nos aju-
dar a realizar nosso novo 
Plano de Governo para a 
Gestão 2025-2028, porque 
queremos não só manter o 
que está bom, mas corri-
gir o que precisa ser corri-
gido e avançar ainda mais 
em todas as áreas, para 
que Nova Odessa conti-
nue crescendo de manei-
ra sustentável e com quali-
dade de vida”, acrescentou 
o vice-prefeito Mineirinho.

meTaS
A primeira “missão” do 

novo titular da pasta de 
Governo é formatar, junto 
aos secretários, um Plano 
de Metas da Prefeitura de 
Nova Odessa para 2025 – 
um ano que ainda deve 
ser impactado pela queda 
na expectativa de arreca-
dação que afetou pratica-
mente três de cada qua-

tro prefeituras brasilei-
ras em 2024.

“Vamos ter metas claras, 
para continuarmos avan-
çando. 2024 foi novamen-
te muito difícil para a nos-
sa gestão, como tinha si-
do 2021 (auge da pande-
mia de Covid-19). Conse-
guimos manter os salários 
e benefícios dos servidores 
em dia, mas não foi fácil, 
muito em função de mais 
uma dívida de precatório 
de R$ 4,1 milhões que tive-
mos que pagar em dezem-
bro”, justificou Leitinho.

“Então precisamos man-
ter os pés no chão, econo-
mizar recursos, mas co-
locar nossa ‘fila’ de paga-
mentos em dia e manter o 
atendimento da nossa po-
pulação em todas as áreas. 
Conto com a experiência e 
a união de todos aqui para 
conseguirmos atingir es-
ses objetivos”, completou 
o prefeito novaodessense.

“Esse Plano de Metas 
que vamos montar junto 
aos secretários vai trazer o 
que é exequível neste ano, 
sabendo que os recursos 
disponíveis para inovação 
são escassos. É fundamen-
tal que um secretário aju-
de o outro, dentro da gran-
de competência que cada 
um de vocês tem – até por-
que os resultados até aqui 
foram muito positivos, se-
não o Leitinho e o Mineiri-
nho não teriam sido reelei-
tos com essa votação fan-
tástica. Mas nada está tão 
bom que não possa melho-
rar. Juntos, espero ajudar 
vocês (secretários) a fazer-
mos o melhor para a popu-
lação de Nova Odessa”, fi-
nalizou o novo secretário 
municipal de Governo.
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Primeira-dama 
de Sumaré revela 
descaso no Bem-
Estar Animal Cidades

O ano novo começou, 
mas a população precisa 
continuar com os cuida-
dos contra o Aedes aegyp-
ti. A Prefeitura de Hortolân-
dia segue com a ação ca-
sa a casa. Nesta semana, 
as equipes da UVZ (Uni-
dade de Vigilância de Zoo-
noses), órgão da Secretaria 
de Saúde, percorrem as re-
giões do Jardim Amanda e 
da Vila Real para executar 
a atividade.

O veterinário do órgão, 
Evandro Alves Cardoso, 
reforça a orientação para 
que os moradores conti-
nuem atentos contra o Ae-
des aegypti, que é o vetor 
de transmissão de dengue e 
outras arboviroses. Duran-
te o verão, a tendência é ha-
ver aumento no número de 
casos dessas doenças, prin-
cipalmente dengue.

 Esse aumento aconte-
ce por causa da combina-
ção de dois fatores. “Desde 
o fim de ano, já estamos re-
gistrando temperaturas al-
tas na cidade, que beiram 
entre 28°C a 30°C, e chuvas 
constantes”, explica o vete-
rinário. Esses dois fatores fa-
vorecem a reprodução mais 
rápida do mosquito. Vale re-
lembrar que a fêmea do Ae-
des aegypti deposita ovos 
em água parada e que darão 
origem a mais mosquitos.

 O veterinário reforça a 
importância da população 
manter os cuidados pa-
ra evitar a proliferação do 

Hortolândia amplia visitas casa a casa 
para eliminar criadouros da dengue

Hortolândia somou 5.156 casos de dengue ano passado e sete mortes
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Defesa crê na reversão de 
decisão que cassou vice e 
vereador em Hortolândia

da Redação  l  hortoLâNdIA
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Advogado de Cafu César, Cristiano Vilela, diz ter confiança que ação será 
julgada improcedente; prefeito de Hortolândia, José Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos), teve nome desvinculado de denúncia de abuso de poder 

A Justiça Eleitoral de 
Hortolândia decidiu pe-
la cassação dos mandatos 
do vice-prefeito Carlos Au-
gusto César, o Cafu (PSB), 
e do vereador Leonardo 
Martins Moreira, o Leo do 
LM (PSB). Ambos foram 
condenados por suposto 
abuso de poder político e 
econômico em uma deci-
são envolvendo uma can-
didata a vereadora do par-
tido Solidariedade, ligada à 
chapa de oposição nas elei-
ções 2024. A decisão ainda 
cabe recurso em duas ins-
tâncias: no Tribunal Regio-
nal Eleitoral (TRE-SP) e no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), se necessário.

Embora também fosse 
alvo da Ação de Investiga-
ção Judicial Eleitoral (AIJE), 
o prefeito de Hortolândia, 
José Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos), foi inocen- Vice-prefeito Cafu César ainda pode reverter decisão em instâncias superiores

Paulo medina  l  hortoLâNdIA
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mosquito. “Infelizmente, 
a UVZ já havia detectado o 
aumento da quantidade de 
larvas de Aedes aegypti en-
contradas em imóveis resi-
denciais durante a ADL ex-
cepcional, realizada em de-
zembro”, informou.

A ação casa a casa con-
siste em visitas das equipes 
da UVZ para detectar e eli-
minar possíveis criadouros 
do Aedes aegypti nas resi-
dências. O objetivo é elimi-
nar o inseto ainda na fase 
larval. Caso sejam encon-
tradas larvas nos imóveis 
visitados, as equipes reco-
lhem algumas delas para 
identificação em laborató-
rio. De acordo com o órgão, 
80% dos focos de criadou-
ros estão nas casas das pes-
soas. A ação é feita sema-
nalmente em regiões onde 

foram registrados casos po-
sitivos de dengue.

A Prefeitura reforçou a 
solicitação para que os mo-
radores permitam a entra-
da em suas casas dos agen-
tes da UVZ. Eles estão iden-
tificados com crachá e uni-
forme. Para saber em quais 
ruas e regiões será feita a 
ação, a população pode en-
trar em contato com o órgão 
pelos telefones (19) 3897-
3312 ou (19) 3897-5974.

 Durante a ação casa a 
casa, os agentes também 
dão orientações para os 
moradores sobre como evi-
tar a proliferação do Aedes 
aegypti. Eles ainda inqui-
rem se algum ocupante da 
casa está com algum sin-
toma de dengue, Zika ou 
Chikungunya. Em caso po-
sitivo, a orientação é para 

que a pessoa procure a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
mais próxima de onde mo-
ra ou de referência.

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registrou até o 
fim do ano passado 15.084 
casos notificados de den-
gue, dos quais 5.156 posi-
tivos e sete óbitos confir-
mados. Já de Chikungun-
ya foram 23 casos notifica-
dos, sendo dois positivos e 
nenhum óbito. Ainda em 
2024, o município não ha-
via registrado nenhum ca-
so de Zika.

cuidAdoS
O veterinário reforça a 

importância da população 
fazer a parte dela para aju-
dar o município no comba-
te ao Aedes aegypti. Para is-
so, basta adotar ações sim-

ples. Uma delas é recolher 
e evitar o acúmulo de ob-
jetos que possam acumu-
lar água parada de chuva 
em quintais ou áreas exter-
nas. Materiais recicláveis, 
como garrafas PET, emba-
lagens plásticas, pneus ve-
lhos, dentre outros, ao fi-
carem expostos ao ar livre 
podem acumular a água da 
chuva e com isso se torna-
rem potenciais criadouros 
do mosquito.

 A Prefeitura alerta ainda 
os moradores que é impor-
tante fazer o descarte cor-
reto de materiais reciclá-
veis nos PEVs para evitar 
que esses objetos sejam le-
vados pelas águas da chu-
va e causem o entupimen-
to da rede subterrânea. Es-
se problema pode provocar 
prejuízos para a própria ci-
dade e alagar vias públicas.

Outra ação simples pa-
ra evitar a reprodução do 
Aedes aegypti é manter to-
néis, barris e caixas d’água 
tampados. A população 
também deve ficar aten-
ta com piscinas e também 
mantê-las cobertas. 

 Outro item que requer 
atenção são recipientes de 
água ou bebedouros para 
cães, gatos e animais de es-
timação. Esses objetos tam-
bém podem servir de cria-

douro do Aedes aegypti. 
Por isso, é importante hi-
gienizá-los regularmente 
para evitar que fiquem com 
ovos do Aedes aegypti.

VAcinAÇÃo
Em paralelo à ação casa a 

casa, a Prefeitura de Horto-
lândia prossegue com a va-
cinação contra a Dengue. 
Em Hortolândia, a vacina 
está disponível nas UBSs. 
A aplicação é feita diaria-
mente, das 8h às 15h30.

 Hortolândia iniciou a 
vacinação contra a Den-
gue no dia 17 de abril do 
ano passado. Já a aplicação 
da segunda dose começou 
no dia 17 de julho de 2024, 
exatamente três meses de-
pois, conforme a orientação 
técnica preconizada pelo 
Ministério da Saúde.

Em razão da baixa pro-
cura pelo público-alvo e 
para evitar a perda de doses 
em função do prazo de va-
lidade, desde 1º de outubro 
do ano passado, Hortolân-
dia ampliou a oferta da va-
cina para crianças e adoles-
centes de 6 a 16 anos. Ini-
cialmente, segundo orien-
tação preconizada pelo Mi-
nistério da Saúde, a vacina 
vinha sendo aplicada em 
crianças e adolescentes de 
10 a 14 anos.

tado, já que a ação contra 
ele foi julgada improceden-
te. Segundo a sentença, não 
houve provas suficientes 
que conectassem o prefei-
to às denúncias apresenta-
das. O prefeito foi mencio-
nado na ação pelo fato de 
a chapa abranger prefeito 
e vice juntos.

O Ministério Público 
Eleitoral (MPE) alegou que 
Leo do LM e Cafu teriam 
exercido coação sobre a 
candidata, oferecendo su-
postas vantagens para que 
ela desistisse de sua can-
didatura e apoiasse Leo do 
LM, também candidato a 
vereador no pleito.

Na denúncia, o MPE 
apresentou áudios de reu-
niões no comitê eleitoral. A 
defesa do vice-prefeito, po-
rém, desqualifica as pro-
vas – como gravações fei-
tas sem o consentimento 
dos envolvidos na reunião.

O caso foi levado à Justi-
ça Eleitoral pela coligação 
“Hortolândia, de Gente pra 
Gente de Novo”, ligada ao 
ex-candidato e ex-prefeito 
Antonio Meira (União).

Segundo o advogado 
Cristiano Vilela, que re-
presenta a chapa vencedo-
ra das eleições em Horto-
lândia, não houve qualquer 
prática indevida. “A defesa 

da chapa majoritária tem 
absoluta confiança de que 
não houve qualquer prática 
indevida e que, ao final do 
processo, a ação será julga-
da improcedente”, disse ao 
Tribuna Liberal. A reporta-
gem não conseguiu contato 
com o vereador Leo do LM.

A Prefeitura de Hortolân-
dia informou que em rela-
ção ao andamento do pro-
cesso que tramita na Justi-
ça Eleitoral, referente ao vi-
ce-prefeito, as questões da 
Administração Municipal 
permanecem normalmen-
te. “Todas as atribuições es-
tão vigentes enquanto os 
recursos de cada uma das 
partes forem analisados 
por todas as instâncias ju-
diciais”, disse o Executivo.

cASo nA REGiÃo
Durante as eleições, hou-

ve um caso de cassação na 
região, envolvendo o prefei-
to de Campinas Dario Saa-
di (Republicanos) e o vi-
ce Wanderley de Almeida 
(PSB) por suposto abuso de 
poder. Mas em dezembro, 
após recurso, o Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE-
-SP) derrubou a sentença 
de primeira instância que 
cassava a candidatura de 
ambos. A chapa foi autua-
da em R$ 21,2 mil. A multa 
ocorreu depois da Justiça 
local interpretar que hou-
ve irregularidade quando o 
prefeito filmou programas 
eleitorais em espaços pú-
blicos da Prefeitura, como 
um hospital e uma unida-
de de ensino infantil.

“todas as 
atribuições estão 

vigentes enquanto 
os recursos forem 

analisados”

EDITAL DE CETESB
ABSOLUT ALUMINIUM SOLUÇÕES EM ES-
QUADRIA LTDA., TORNA PÚBLICO QUE RECE-
BEU DA SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E DE-
SENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DO MUNICÍPIO 
DE HORTOLÂNDIA, A LICENÇA DE OPERAÇÃO 
N° 197, PARA FABRICAÇÃO DE ESQUADRIAS DE 
METAL À RUA CARMEM MIRANDA Nº 92, JAR-
DIM SÃO BENTO, NO MUNICÍPIO DE HORTO-
LÂNDIA. CEP: 13.087-073.
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Henrique do Paraíso exonera 475 
comissionados da gestão Dalben e 
sinaliza enxugamento da máquina

O Governo de São Paulo 
orienta sobre medidas pre-
ventivas a serem adotadas 
para evitar casos de Doen-
ça de Transmissão Alimen-
tar (DTA) no verão, quando 
há grande concentração de 
turistas por conta das festas 
de fim de ano e férias esco-
lares. O acompanhamen-
to é realizado pela Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo (Cetesb) e Se-
cretaria da Saúde.

A Sabesp também par-
ticipa do monitoramento 
e esclarece que não há ne-

nhuma ocorrência que te-
nha alterado a qualidade 
da água fornecida na Bai-
xada Santista, onde um 
surto acontece. A situação 
segue em acompanhamen-
to. Qualquer pessoa que 
perceber alterações deve 
comunicar a companhia 
imediatamente por meio 
dos canais oficiais.

Os municípios com au-
mento de ocorrências de 
diarreia aguda estão sendo 
orientados pela Secretaria 
de Estado da Saúde a rea-
lizarem investigação epi-
demiológica e a coleta de 
fezes dentro de cinco dias 
do início dos sintomas. Es-

sa coleta, priorizada no pe-
ríodo inicial, é fundamen-
tal para detectar o patóge-
no causador do surto.

A Saúde destaca a impor-
tância de cuidados preven-
tivos para prevenir doenças 
transmitidas por água e ali-
mentos, especialmente em 
períodos com altas tempe-
raturas. A população deve 
redobrar cuidados de hi-
giene e ficar atenta às con-
dições sanitárias de bares 
e restaurantes. 

Outra medida impor-
tante é atenção à qualida-
de da água do mar antes de 
se banhar no litoral pau-
lista. É possível conferir a 

situação no site da Cetesb 
ou no aplicativo disponí-
vel para download gratuito 
em smartphones. As praias 
também são sinalizadas 
com bandeiras de acordo 
com a qualidade, com a cor 
vermelha indicando a con-
dição imprópria. A Cetesb 
recomenda que a popula-
ção não entre no mar se a 
praia estiver classificada 
como imprópria.

O Boletim de Balnea-
bilidade divulgado nes-
ta quinta-feira (02) indica 
que, das 175 praias moni-
toradas no litoral, 38 apre-
sentam condição impró-
pria para banho.

Estado orienta população sobre 
a prevenção de casos de virose

Guarujá é uma das cidades paulistas com surto de virose

divulgação | govERNo dE SP

praias impróprias

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), revogou o De-
creto nº 12.091, de janeiro 
de 2024, que havia criado 
uma Comissão Julgadora 
para tratar de penalidades 
no setor de transporte cole-

tivo. A decisão é interpreta-
da nos bastidores políticos 
como mais um capítulo no 
racha entre o prefeito e a fa-
mília Dalben.

A comissão, que tinha co-
mo atribuição julgar admi-
nistrativamente recursos 

apresentados por conces-
sionárias e permissionários 
contra penalidades aplica-
das pela Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana e 
Rural, foi dissolvida.

Fontes próximas ao go-
verno apontam que a revo-

gação do decreto seria uma 
forma de romper com polí-
ticas que tinham o respal-
do da família Dalben.

O transporte coletivo se 
mostra uma questão deli-
cada em Sumaré por conta 
das queixas da população 

em relação à qualidade do 
serviço e pontualidade dos 
itinerários. Com a mudan-
ça, a gestão Henrique deve 
apresentar um novo modelo 
para tratar questões de fis-
calização e penalidades no 
transporte coletivo. A medi-

da reflete o clima de ruptura 
política que vem marcando 
os primeiros dias do gover-
no, e a expectativa é de que 
novas decisões que afastem 
a influência da família Dal-
ben da Prefeitura ocorram. 

| Paulo Medina

Prefeito revoga comissão do transporte coletivo urbano

Com exonerações em massa realizadas, novo prefeito de Sumaré expõe mais uma vez rompimento político com o ex-
prefeito Luiz Dalben; já na transição de governo, Henrique demonstrava que não seguiria com nomes de ex-mandatário

Horas depois de assumir 
o cargo, o prefeito de Su-
maré, Henrique do Paraí-
so (Republicanos), publicou 
uma portaria exonerando, 
de uma só vez, 475 servido-
res comissionados ligados 
à gestão anterior, liderada 
por Luiz Dalben (PSD). A 
série de exonerações foi ofi-
cializada por meio da por-
taria nº 038, publicada em 
3 de janeiro, marcando o 
início do novo ciclo políti-
co na cidade.

A lista de exonerados in-
clui nomes associados à fa-
mília Dalben e a Willian 
Souza, candidato do PT der-
rotado no último pleito e 
apadrinhado político do ex-
-prefeito no segundo turno.

Em entrevista coletiva 
recente, Henrique chegou 
a dizer que a máquina pú-
blica precisa ser enxugada 
em Sumaré e haveria ne-
cessidade de uma medida 
de reorganização adminis-
trativa, uma vez que os exo-
nerados são figuras de con-
fiança do antigo governo.

Ao confirmar as exone-
rações em massa, Henri-
que expõe a força do rom-
pimento com o ex-prefeito 
e seu grupo político. A de-
cisão deve gerar impactos 
no cenário político local.

Logo na transição de go-
verno, Henrique apontou 
desafios da sua gestão. Is-
so porque um levantamen-
to revelou problemas finan-
ceiros, déficit de servidores 
públicos, obras paralisadas 

Prefeito de sumaré demitiu centenas de comissionados da gestão anterior

divulgação
paulo medina  l  SUMARÉ
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O prefeito Henrique 
do Paraíso (Republica-
nos) revogou, por meio 
do Decreto nº 12.445, a 
Comissão Permanente 
responsável por sindi-
câncias e processos ad-
ministrativos discipli-
nares no município. A 
decisão anulou em seu 
inteiro teor o Decreto 
Municipal nº 9720, de 
2015, que estabelecia as 
diretrizes para a condu-
ção desses processos.

A revogação da co-
missão representa mais 
uma das decisões de 
Paraíso voltadas à rees-
truturação da adminis-
tração municipal. Des-
de sua posse, o prefeito 
tem adotado uma pos-

tura de ruptura com 
práticas estabelecidas 
em gestões anteriores, 
o que inclui exonera-
ções em massa e a re-
formulação de políticas 
públicas.

Nos bastidores, a me-
dida é interpretada co-
mo parte de um esfor-
ço para desmantelar es-
truturas administrati-
vas associadas à gestão 
Dalben.

A anulação das sindi-
câncias e processos ad-
ministrativos conduzi-
dos pela antiga comis-
são abre caminho para a 
criação de novos meca-
nismos ou mesmo para 
a centralização dessas 
atividades.     | Paulo Medina

Paraíso anula decreto de 
sindicâncias e processos 
administrativos em Sumaré

e dificuldades em áreas es-
senciais, como saúde, edu-
cação e segurança pública.

A dívida consolidada to-
tal da Prefeitura de Suma-
ré atinge R$1,4 bilhão, equi-
valente a 93% do orçamen-
to previsto para 2025. Tal si-
tuação financeira, na visão 
do governo eleito, limita a 
capacidade de investimen-
tos em novos projetos. Além 
disso, a nova administração 
informou que herdará uma 
dívida de R$200 milhões re-
ferente ao ano de 2024 e pre-

cisará arcar com R$ 25 mi-
lhões em precatórios.

Outro ponto aborda-
do pela equipe de transi-
ção do prefeito é o déficit 
de R$474,5 milhões no re-
gime de previdência mu-
nicipal. Há também atrasos 
médios de dois meses nos 
pagamentos de fornecedo-
res e prestadores de servi-
ço, e contratos vencidos ou 
próximos de vencer amea-
çam a continuidade de ser-
viços públicos, segundo o 
novo mandatário.

Nova equipe
No último dia 2, Henri-

que apresentou sua equi-
pe de secretários. O prefei-
to afirmou que o quadro do 
time é técnico e anunciou 
uma auditoria geral nos 
contratos públicos e na ges-
tão financeira do município.

“Infelizmente, tenho da-
dos técnicos que nos últi-
mos quatro anos da nossa 
cidade, ao invés de crescer, 
ela encolheu. Nós, de 2020 
para 2024, perdemos qua-
se R$300 milhões de arre-

cadação entre ICMS e ou-
tros fundos de transferên-
cia. Agora com esse traba-
lho a gente vai atrair no-
vas empresas, atrair novos 
investimentos, fazer a ex-
pansão econômica do nosso 
município, principalmente 
às margens da Rodovia dos 
Bandeirantes, criar o nos-
so polo tecnológico e indus-
trial da cidade de Sumaré”, 
disse o prefeito na ocasião.

comércio
Henrique disse ainda que 

pretende revitalizar o co-
mércio local com a recupe-
ração de calçadas, melho-
ria na iluminação pública 
e implementação de siste-
mas de monitoramento. O 
chefe do Executivo iniciou 
a revisão do contrato da Zo-
na Azul, sistema de estacio-
namento rotativo que tem 
sido alvo de críticas, espe-
cialmente após o aumento 
das tarifas na gestão ante-
rior. A Zona Azul tem sido 
vista como um “desestímu-
lo” ao comércio da cidade.

Da redação  l  Região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



Nova gestão

Prefeito Murilo Rinaldo anuncia novas 
secretárias de Educação e Finanças e 
inicia primeiro governo em Monte Mor

Com o aumento do nú-
mero de vereadores, de 15 
para 17, a Câmara de Pau-
línia começou o ano com 
readequações de espaços 
e no quadro de funcioná-
rios em comissão.

A segunda sessão ex-
traordinária, realizada nes-
ta segunda-feira (6), deba-
teu aumento de cargos: o 

número de chefes de Gabi-
nete passou de 15 para 17 e 
o de assessores parlamen-
tares, de 34 para 38. Os sa-
lários foram mantidos no 
mesmo valor de 2024.

O presidente da Casa, Pe-
dro Bernarde (DC), disse 
que a lei eleitoral impediu 
as alterações ainda no ano 
passado. Ele reforçou que 
as mudanças são necessá-
rias para garantir o pleno 
funcionamento da Casa, 

diante da nova composi-
ção legislativa. Os projetos 
sobre o tema foram aprova-
dos por unanimidade, com 
as ausências dos vereado-
res Helder Pereira (PL), Jo-
sé Soares (Republicanos) e 
Fábio da Van (PRTB).

Se não houver nenhuma 
nova sessão extraordiná-
ria, os vereadores voltam 
a se reunir em sessão ordi-
nária no dia 28 de janeiro, 
às 17h30.

Câmara realiza readequações 
para receber mais vereadores 
e assessores em Paulínia

Casa de Leis paulinense passa por adaptações para atender mais parlamentares

mudaNça LegisLativa
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A Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria 
de Finanças, fixou o novo 
índice UFMH (Unidade Fis-
cal Municipal de Hortolân-
dia) em R$ 4,7595. O inde-
xador é utilizado para cor-
rigir monetariamente valo-
res utilizados como base de 
cálculos fiscais no municí-
pio. A atualização do índice 
foi publicada no Diário Ofi-
cial, e é válida desde o dia 
1º de janeiro.

A UFMH  é utilizada pe-
lo município em processos 
administrativos de nature-
za fiscal e tributária. O índi-
ce serve como atualização 
de valores utilizados na ba-
se de cálculo de tributos, ta-
xas, autos de infração, além 
de ser referência para a cor-
reção monetária de débitos 
vencidos e de dívidas ativas 
e para a cobrança de preços 
públicos relacionados à uti-

lização de bens e serviços 
municipais. Entre os tribu-
tos municipais que consi-
deram o índice UFMH, es-
tão o IPTU (Imposto Territo-
rial Predial Urbano) e o IS-
SQN (Imposto Sobre Servi-
ços de Qualquer Natureza).

Para fixar a Unidade Fis-
cal Municipal, a Prefeitu-
ra considera o reajuste do 
IPCA (Índice Nacional de 
Preços ao Consumidor 
Amplo), que é a inflação 
do período divulgada pe-
lo IBGE (Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatís-
tica). O IPCA referente ao 
período acumulado de 12 
meses, entre novembro de 
2023 a novembro de 2024, 
atingiu a marca de 4,87%.

Prefeitura de Hortolândia atualiza 
Unidade Fiscal Municipal para 2025

Índice é utilizado pelo município em processos administrativos de natureza fiscal e tributária

divulgação
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Regimara Stigliani volta à pasta da Educação depois de 
13 anos; Josiane Almeida é servidora da Prefeitura e tem 16 
anos de experiência no setor público; prefeito afirma estar 
livre de ‘acordos políticos’ para nomeações no secretariado

O prefeito de Monte Mor, 
Murilo Rinaldo (PP), anun-
ciou nesta segunda-feira 
(6) as secretárias de Edu-
cação e Finanças. Regima-
ra Stigliani é a nova secre-
tária de Educação e Josia-
ne Guari de Almeida a lí-
der da pasta de Finanças.

Regimara Stigliani, pe-
dagoga e pós-graduada em 
Psicopedagogia, retorna ao 
comando da Secretaria de 
Educação após ter ocu-
pado o cargo entre 2005 
e 2012. Natural de Monte 
Mor, com mais de 33 anos 
dedicados à educação, ela 
acumula experiências co-
mo professora, vice-dire-
tora e diretora de escolas 
municipais.

Em sua gestão anterior 
na pasta, Regimara foi res-
ponsável por implementar 
políticas públicas que for-
taleceram o sistema de en-
sino na cidade, segundo o 

governo. Agora, ela assume 
o compromisso de priori-
zar uma educação inclusi-
va e de qualidade. “Espero 
atender a necessidade do 
município”, disse.

Com uma trajetória 
marcada pela experti-
se em Ciências Contábeis 
e 16 anos de experiência 
no setor público, Josiane 
foi escolhida para liderar 
a Secretaria de Finanças. 
de Monte Mor, sua carrei-
ra passou por instituições 
como a Caixa Econômica 
Federal e empresas priva-
das, além de funções rele-
vantes na Prefeitura, como 
diretora de Execução Or-
çamentária e Financeira.

Como secretária de Fi-
nanças, Josiane terá o de-
safio de manter a saúde fis-
cal do município, garan-
tindo que os recursos pú-
blicos sejam aplicados de 
forma eficiente. “Estou fe-
liz e empolgada em aceitar 
esse novo desafio, vamos 
desenvolver nossa cidade 

tão amada e querida”, dis-
se Josiane.

O prefeito afirmou que 
escolheu servidores de 
carreira em uma demons-
tração de “não ter acordo 
político com ninguém”.

José Felipe da Silva é o 
novo secretário de Espor-
tes; Andreza Ramos de Oli-
veira é a secretária de Cul-
tura e Turismo; Wagner Te-
gon assumiu a Secretaria 
de Saúde; Vanderlei Soares 
da Silva é o chefe de Ga-
binete e o principal nome 
da articulação política do 
governo; Tenente-Coronel 
Fábio Paganotto assumiu a 
pasta de Segurança.

Um dos focos da nova 
gestão deve ser a relação 
mais próxima com a Câma-
ra de Vereadores e a saúde 
pública como carro-che-
fe. A ampliação do acesso 
a serviços médicos, a mo-
dernização das unidades 
de saúde e a contratação 
de mais profissionais são 
algumas das novas metas.Murilo Rinaldo apresentou secretária de Educação de Monte Mor nesta segunda-feira

divulgação
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Prefeitura 
considera o 

reajuste do Índice 
Nacional de Preços 

ao Consumidor 



ambiente degradante
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Primeira-dama de Sumaré, Débora 
Mikaelle, revela descaso no Bem-
Estar Animal com remédios vencidos 

Os esforços para univer-
salizar os serviços de dis-
tribuição de água e de co-
leta e tratamento de esgo-
to no Brasil, até 2033, se-
guem impulsionando a ge-
ração de vagas de trabalho, 
de norte ao sul do país. A 
BRK, empresa responsável 
pelos serviços de água e es-
goto em Limeira, Sumaré 
e Porto Ferreira, busca por 
novos talentos e oferece 

oportunidades para quem 
está no início da carreira 
profissional, por meio do 
Programa de Estágio 2025.

Ao todo, são 29 vagas para 
as áreas de engenharia, ad-
ministração, recursos hu-
manos, jurídico, complian-
ce e comunicação, nas ci-
dades de São Paulo (SP), Li-
meira (SP), Macaé (RJ), Ma-
ceió (AL), Recife (PE), Pal-
mas, Araguaína, Colinas do 
Tocantins, Paraíso do To-
cantins (TO), Aparecida de 
Goiânia e Trindade (GO).

No interior de São Pau-
lo, há uma vaga disponível 
em Limeira, para a área de 
Recursos Humanos. Estu-
dantes dos cursos de Ad-
ministração, Psicologia e/
ou Tecnólogo em RH po-
dem se inscrever.

“Buscamos pessoas com 
vontade de mudar o mun-
do, que queiram levar o sa-
neamento para muito além 
do básico junto com a gen-
te. O Programa de Estágio 
da BRK é orientado para 
a diversidade, a inovação 

e o desenvolvimento pro-
fissional junto a um time 
que soma experiências e 
conhecimento no processo 
de expansão de um serviço 
essencial no país”, comen-
ta Rafaela Angelina, coor-
denadora de RH responsá-
vel pelo programa de está-
gio da BRK.

 Para as outras vagas dis-
poníveis no país, podem 
participar do processo de 
seleção estudantes dos cur-
sos de engenharia (todas), 
administração, economia, 

Inscrições para programa de estágio 
da BRK encerram no próximo dia 10

Vagas de trabalho

animais estavam em salas sujas e em más condições

Registros mostram cenário precário, com animais em sofrimento e estruturas em péssimo estado; remédios estavam 
fora do prazo de validade e paredes sujas; repercussão provocou onda de apoio para auxiliar na recuperação do local

A primeira-dama de 
Sumaré, Débora Mikael-
le Ventura Stein Sciascio, 
trouxe à tona uma situa-
ção alarmante no Centro 
de Bem-Estar Animal do 
município. Em vídeos que 
rapidamente se tornaram 
virais nas redes sociais, 
Débora revelou as condi-
ções precárias do local, 
causando indignação en-
tre moradores.

Os registros mostram 
um cenário de abandono, 
com animais em sofrimen-
to e estruturas em péssimo 
estado. A repercussão pro-
vocou uma onda de apoio 
na cidade, com moradores 
se oferecendo para ajudar a 
nova gestão a transformar o 
espaço e garantir melhores 
condições para os animais.

“No coração de Sumaré, 
uma realidade que muitos 
desconhecem, mas que 
precisa ser vista. O que en-
contramos no primeiro ca-
pítulo da nossa investiga-
ção sobre o Bem-Estar Ani-

débora liderou primeiros passos na limpeza e reorganização do espaço sumareense

Paulo medina l SUMARÉ
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NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAQUARA/SP – 15 VAGAS - A 
Câmara de Araraquara, recebe inscri-
ções até o dia 14 de janeiro, para diver-
sos cargos. O salário é de R$3.785,00 
até R$8.112,00. Inscrições através do site 
www.institutoconsulplan.org.br 

MOGI GUAÇU/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Mogi Guaçu, rece-
be inscrições até o dia 10 de janeiro, pa-
ra diversos cargos. O salário é na faixa 
de R$ 1.511,300 Até R$ 2.710,92. Inscri-
ções através do site https://www.insti-
tutoindec.org.br/ 

GUAPIARA/SP – 3 VAGAS - O con-
curso da Prefeitura de Guapiara re-
cebe inscrições até o dia 03 de feve-
reiro, para diversos cargos. O salá-
rio é na faixa de R$ 2.214,00 Até R$ 
5.693,00. Inscrições através do site 
www.igecs.org.br 

ITUPEVA/SP – 11 VAGAS - O concur-
so da câmara de Itupeva, recebe inscri-
ções até o dia 27 de janeiro, para diver-

ra diversos cargos. O salário é na fai-
xa de R$ 2.678,00 Até R$ 10.445,00. 
Inscrições através do site www.avan-
casp.org.br 

BAURU/SP – 7 VAGAS - O concurso da 
câmara de Bauru, recebe inscrições até 
o dia 30 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 3.472,00 
Até R$5.540,00. Inscrições através do si-
te www.bauru.sp.gov.br 

JAHU – 12 VAGAS - O concurso da câ-
mara de Jahu, recebe inscrições até o 
dia 30 de janeiro, para diversos cargos. 
O salário é na faixa de R$ 1.680,88 Até 
R$6.640,78. Inscrições através do site 
https://rboconcursos.selecao.net.br/

SANTANA DE PARNAÍBA/SP – 10 
VAGAS - O concurso da câmara de San-
tana de Parnaíba, recebe inscrições até o 
dia 19 de janeiro, para diversos cargos. 
O salário é na faixa de R$ 2.426,00 Até 
R$ 8.377,00. Inscrições através do site 
www.avancasp.org.br

sos cargos. O salário é na faixa de R$ 
2.832,00 Até R$ 11.820,00. Inscrições 
através do site www.avancasp.org.br 

ITAPEVI/SP – 5 VAGAS - O concurso 
da câmara de Itapevi, recebe inscrições 
até o dia 15 de janeiro, para diversos car-
gos. O salário é na faixa de R$ 3.489,00 
Até R$ 10.309,00. Inscrições através do 
site www.igecs.org.br 

NOVA EUROPA/SP – 1 VAGA - O con-
curso da Nova Europa, recebe inscrições 
até o dia 14 de janeiro, para cargo de 
procurador jurídico. O salário é na fai-
xa de R$ 11.613,71. Inscrições através do 
site www.consulpam.com.br 

TAUBATÉ/SP – 2 VAGAS - O con-
curso da câmara de Taubaté, recebe 
inscrições até o dia 27 de janeiro, pa-

contabilidade, finanças, psi-
cologia, jornalismo, publici-
dade e propaganda, design, 
direito, sistemas de infor-
mação e gestão em tecno-
logia da informação.

As informações sobre o 
Programa de Estágio 2025 
podem ser consultadas no 
site www.brkambiental.
com.br/estagio2025. As ins-
crições seguem abertas até 
o dia 10 de janeiro, e devem 
ser feitas nas vagas na pá-
gina da empresa no Linke-
dIn. O processo de seleção 
inclui dinâmica de grupo e 
entrevistas finais. Os apro-
vados iniciam o programa 
de estágio entre fevereiro e 
março de 2025.

Os candidatos devem 
ter disponibilidade para 

estagiar de 20 a 30 horas 
semanais (4 a 6 horas diá-
rias) conforme localidade 
da vaga e concluir a gra-
duação a partir de dezem-
bro de 2025.

benefícios
Dentro do Programa de 

Estágio, a BRK oferece uma 
bolsa-auxílio e benefícios 
como assistência médi-
ca e odontológica; segu-
ro de vida; vale-refeição 
ou alimentação (aplicável 
de acordo com a localida-
de e carga horária) e va-
le-transporte. A empresa 
ainda disponibiliza acesso 
ao Wellhub (antigo Gym-
pass), day off de aniversá-
rio, e plano de aprendiza-
do e desenvolvimento.

fotos: divulgação

mal da cidade vai te sur-
preender. Animais, condi-
ções precárias, descaso, so-
frimento silencioso e histó-
rias que, por trás de cada 
olhar, revelam muito mais 

do que aparentam. O que 
será que está por trás des-
sa situação? Como pode-
mos mudar esse cenário 
juntos?”, escreveu Débora 
em uma de suas postagens.

A primeira-dama consta-
tou remédios vencidos e jo-
gados no local, além de salas 
sujas e em más condições.

“Levei o cachorrinho da 
minha mãe, aí em julho de 

2024 e fui informada que 
não tinha remédios. Agora 
descobri vendo o vídeo que 
tinha, porém não foi distri-
buído ao munícipe”, afir-
mou Geisa Feitoza.

A publicação ganhou re-
percussão, com moradores 
relatando sua indignação e 
propondo ações para auxi-
liar na reconstrução do local.

Em outro vídeo, Débora 
compartilhou os primeiros 
passos na limpeza e reor-
ganização do espaço. Ela 
enfatizou que, com o apoio 
da comunidade e do poder 
público, é possível rever-
ter o cenário de abando-
no e transformar o depar-
tamento em um local dig-
no e funcional.



TransporTe sobre Trilhos

Consultoria deve estudar implantação 
de VLT que liga Campinas, Hortolândia 
e Sumaré, as maiores cidades da RMC
Com recursos estimados em R$ 4,5 bilhões, governo quer para o ano que vem análise de viabilidade de Veículo Leve 
Sobre Trilhos que percorrerá os três mais populosos municípios da região metropolitana; empresa deve ser contratada

Uma consultoria deve 
ser contratada pelo gover-
nador Tarcísio de Freitas 
(Republicanos) para en-
tregar, até o ano que vem, 
uma análise de viabilidade 
da construção de um Veí-
culo Leve Sobre Trilhos 
(VLT) ligando Campinas, 
Hortolândia e Sumaré, as 
três cidades mais populo-
sas da Região Metropolita-
na de Campinas (RMC). A 
intenção é que o VLT dimi-
nua o trânsito nas estradas 
e chegue ao Aeroporto In-
ternacional de Viracopos, 
já nas proximidades da Ro-
dovia dos Bandeirantes, e 
faça a ligação com o TIC 
(Trem Intercidades).

Seg u ndo o gover no 
paulista, o V LT regio-
nal pode custar R$ 4,5 
bilhões e será estudado 
com um percurso de 44 
km de extensão, contabi-
lizando 18 estações.

Em outubro de 2023, o 
Tribuna Liberal adiantou 
que o governador Tarcí-
sio planejava e já discutia 
a implementação do VLT 
entre Campinas, Horto-
lândia e Sumaré. A con-

firmação foi feita ao Tri-
buna Liberal pelo prefeito 
de Campinas, Dário Saadi 
(Republicanos).

Quem iniciou a projeção 
do VLT regional foi o en-
tão secretário estadual de 
Parcerias e Investimentos, 
Rafael Benini, que chegou 
a conversar com o prefei-
to campineiro sobre a pro-
posta explorando parce-
rias estratégicas para fazer 
o projeto avançar.

O VLT é uma opção de 
transporte público que ofe-
rece vantagens como efi-
ciência energética, menor 
impacto ambiental e capa-
cidade de transporte de um 
grande número de passa-
geiros a tempo menor.

A avaliação é que a ini-
ciativa tem o potencial de 
impulsionar o desenvolvi-
mento econômico da re-
gião, abrindo oportunida-
des de negócios, emprego 
e turismo.

TiC
O Consórcio C2 Mobili-

dade sobre Trilhos, forma-
do pela companhia chine-
sa CRRC e pela brasileira 
Comporte, venceu no ano 
passado o leilão de mais de 
R$ 8bilhões para construir 

e operar o Trem Intercida-
des, que ligará Campinas 
e São Paulo em um trecho 
de 101 km.

O projeto do Trem In-
tercidades tem o objeti-
vo de remodelar o trans-
porte ferroviário de passa-
geiros e de cargas entre as 
regiões metropolitanas de 
São Paulo e Campinas com 
a oferta de novos serviços 
e segregação definitiva do 
transporte ferroviário de 
cargas do deslocamento de 
viajantes. O propósito do 
novo sistema é estabelecer 
uma rede ferroviária estru-
turada em eixos para aten-
der demandas de desloca-
mentos entre cidades-polo 
das regiões metropolitanas 
e aglomerados urbanos do 
estado de São Paulo.

O TIC entrará em ope-
ração, segundo o projeto, 
em 2029, e deverá atender 
diariamente mais de 500 
mil passageiros, com esti-
mativa, no pico das obras, 
de 10.500 trabalhadores 
diretos.

A Companhia Ambien-
tal do Estado de São Paulo 
(Cetesb) concedeu em se-
tembro a Licença Ambien-
tal Prévia para o Trem In-
tercidades.Conversas iniciais do governador sobre VLT foram adiantadas pelo Tribuna liberal
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Barco vira com nove pessoas, casal 
morre e polícia realiza investigação 
para elucidar tragédia em Monte Mor

Mulher é encontrada morta a facadas dentro de casa
Uma mulher, de aproximadamente 49 anos, foi encontrada morta a 
facadas dentro de um imóvel no bairro Vila Lourdes, em Campinas, 
na manhã desta segunda-feira (6). A suspeita é de que seja o primei-
ro feminicídio na cidade em 2025. Ninguém foi preso até o momento 
e ainda não há informações sobre a dinâmica do crime. A perícia téc-
nica da Polícia Civil compareceu ao local e o caso foi registrado na 2ª 
Delegacia de Defesa da Mulher da cidade para investigação.
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Policiais militares pren-
dera m u m homem e 
apreenderam um adoles-
cente por tentativa de roubo 
na manhã deste domingo 
(5), durante patrulhamen-
to pela Rodovia Anhangue-
ra, em Sumaré. Com eles fo-
ram localizados um revól-
ver e uma motocicleta.

De acordo com os mili-
tares, a equipe visualizou 
no contra fluxo da via duas 
motocicletas paradas, sen-
do que uma das pessoas 
se encontrava rendida. De 
imediato, a equipe infor-
mou a rede e se aproxi-
mou para realizar a abor-
dagem. Ao verificar que a 

viatura se aproximava, um 
dos indivíduos tentou fugir 
com a moto da vítima. Pa-
ralelamente, a PM realizou 
a abordagem do segundo 
infrator. Com ele foi loca-
lizado um revólver calibre 
32, com seis munições in-
tactas, o celular da vítima e 
uma motocicleta sem placa.

Na tentativa de fuga, o 
segundo suspeito largou a 
motocicleta em direção à 
viatura e a moto atingiu a 
mão do policial, causando 
ferimento. Questionado, o 
suspeito entregou o para-
deiro do indivíduo que ha-
via fugido, e com o apoio 
de mais viaturas, as equi-
pes se deslocaram até a rua 
Marcília Leite Alves, no Jar-
dim Fantinatti, onde locali-

Bandidos são detidos depois de 
tentativa de assalto em Sumaré

Revólver calibre 32 foi apreendido em ação da PM

divulgação

RodovIA AnhAnguERA

Um homem foi detido 
por violência domésti-
ca na noite deste domin-
go (5), na rua Hermes Vi-
las Boas, no bairro Santa 
Esmeralda, em Hortolân-
dia. Segundo a mulher, 
ela foi agredida com um 
tapa no rosto e o acusado 
apertou o pescoço da víti-
ma. O motivo é que a jan-
ta havia acabado.

Policiais militares che-
garam ao local e em con-
tato com a vítima, foram 
informados que era ani-
versário do pai da mu-
lher. Ela e seu noivo fize-
ram um almoço no apar-
tamento do casal, e ao fi-
nal do dia foram levar os 
familiares embora.

Ocorre que o noivo a 
questionou sobre o que 
restava do almoço para 
ele jantar, e ela disse que 
tinha dado para o pai le-
var embora. Nesse mo-
mento, ambos começa-
ram a discutir e a mulher 
foi agredida.

O noivo da vítima con-
firmou toda a versão de-
la, porém disse que ela 
quem veio para cima dele 
e ele apenas se defendeu.

O casal foi levado ao 
Hospital Municipal Má-
rio Covas para exames 
e posteriormente enca-
minhado ao Plantão Po-
licial de Hortolândia. O 
caso foi registrado como 
lesão corporal e ameaça. 
O delegado plantonista 
solicitou medida proteti-
va à vítima.

Homem agride a noiva por 
falta de janta em Hortolândia

vIolêncIA doMésTIcA
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João Lucas de Freitas, de 54 anos, e Vânia de Oliveira Meira, 48, morreram em lago situado dentro de chácara no 
bairro Ypê Amarelo; delegado local coletará depoimentos de todos os envolvidos; moradores lamentam acidente

Um homem, de 54 anos, 
e sua esposa, de 48 anos, 
morreram afogados nes-
te domingo (5) após o bar-
co em que estavam virar 
num lago no bairro Chá-
caras Ypê Amarelo, em 
Monte Mor. Sete pessoas 
que estavam ilhadas foram 
resgatadas. A Polícia Civil 
apura o caso. Nas redes so-
ciais, populares lamenta-
ram a tragédia.

João Lucas de Freitas e 
Vânia de Oliveira Meira 
faleceram no local. Uma 
das vítimas foi encontrada 
e levada até a beira do la-
go, onde tentativas de rea-
nimação foram realizadas, 
mas sem sucesso.

Na apuração do caso, o 
delegado de Monte Mor, 
Fernando Bueno de Castro, 
fará diligências na área pri-
vada, coletará depoimen-
tos de todos os envolvidos 
na tragédia e aguarda exa-
mes do IML (Instituto Mé-

dico Legal) dos corpos.
Equipes de resgate da ci-

dade foram acionadas para 
atender a ocorrência. Com 
a chegada dos socorristas, 
foi constatado que um bar-
co com nove pessoas havia 
virado no lago.

Uma criança de quatro 
anos que estava no barco 
foi socorrida no Hospital 
Sagrado Coração de Jesus 
com ferimentos leves. As 
outras seis pessoas conse-
guiram se salvar. Equipes 
da Defesa Civil do muni-
cípio também auxiliaram 
no resgate. 

Segundo informações 
dos socorristas, de início 
foi constatado que oito ví-
timas estariam ilhadas, 
sendo uma delas em pa-
rada cardiorrespiratória, 
e uma outra vítima ainda 
submersa. Bombeiros vo-
luntários iniciaram o res-
gate, em seguida equipes 
de bombeiros militares de 
Hortolândia chegaram pa-
ra auxiliar nos trabalhos 
de resgate.

As vítimas que estavam 
ilhadas foram socorridas. 
Participaram da ocorrên-
cia Bombeiros de Horto-
lândia, Helicóptero Águia 
da PM de Campinas e a Po-
lícia Militar.

Nas redes sociais, popu-
lares lamentaram as mor-
tes. “Meu Deus... Muito pe-
rigoso, meus sentimentos 
a família e amigos, mui-
to triste”, escreveu Maria 
Luiz. “Meus sinceros sen-
timentos a família”, dis-
se Francineti Gonçalves. 
“Meus sinceros sentimen-
tos aos familiares de am-
bas as vítimas, e amigos 
que Deus conforte o cora-
ção de todos”, disse Edna 
Sirlene.

O lago fica dentro de 
uma chácara e no local 
havia 40 pessoas. A vizi-
nhança da área se mobili-
zou para tentar ajudar nas 
operações de resgate.

Até o fechamento des-
ta edição não havia infor-
mações sobre o velório e 
sepultamento das vítimas.
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Dois homens capotaram 
um carro roubado durante 
uma perseguição da GCM 
(Guarda Civil Municipal), 
na manhã deste domingo 
(5), em Paulínia.

De acordo com a corpo-
ração, os suspeitos rouba-
ram o veículo em Sumaré 
e seguiram em direção a 

Paulínia. Ao entrarem no 
município, o carro rouba-
do foi identificado pelo sis-
tema de monitoramento.

Após o alerta, as equipes 
iniciaram as buscas pelos 
suspeitos, dando início a 
uma perseguição que ter-
minou quando o veículo 
capotou próximo ao por-
tal de entrada de Paulí-
nia, na Rodovia José Lo-
zano Araújo.

Ainda segundo a Guar-
da Municipal, outro veículo, 
que não estava envolvido na 
ocorrência, foi atingido du-
rante a perseguição. O mo-
torista sofreu ferimentos em 
uma das mãos. A dupla foi 
socorrida após o acidente, 
recebeu atendimento mé-
dico e, em seguida, eles fo-
ram presos por roubo ao se-
rem apresentados na Dele-
gacia de Polícia de Paulínia.

Dupla suspeita de roubo capota carro 
durante perseguição em Paulínia

Veículo usado pelos ladrões capotou na altura do portal de entrada de Paulínia

PoRTAl dE EnTRAdA

divulgação
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Sobreviventes ficaram ilhados e socorristas
realizaram buscas em lago; ao lado, casal 
João Lucas e Vânia, que morreu afogado 

fotos: divulgação

zaram o menor. Ele confes-
sou o crime e levou os po-
liciais para a área de mata 
onde se encontrava a moto 
roubada. A PM constatou 
que a moto havia sido rou-
bada no dia 30 de dezem-
bro do ano passado.

A polícia deu voz de pri-
são aos acusados e ambos 
foram conduzidos ao Plan-
tão Policial de Sumaré, on-
de o delegado plantonista 
determinou a detenção da 
dupla, permanecendo am-
bos à disposição da Justiça.


